



El Hablaganados 26: La Satisfacción de la vaca es evidente cuando sólo las movimos al corral siguiente

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. John S. Ballard, Dickinson State University

Es muy bueno que no seamos vacas. Pues, por lo menos parece así. Pero me pregunto si ellas no se estresan menos que los seres humanos. Hace poco fui a muchas reuniones de productores de ganado y no pude evitar pensar en la naturaleza de la interacciones humanas; lo que me trajo esta pregunta retórica: ¿Quién está a cargo, la vaca o el productor?



La vida de la vaca es casi sin estrés. Los productores se encargan de todo: la comida, el albergue, el cuidado, la educación, etc. Es posible que podamos aprender un poco de las vacas. ¿Qué pasó a aquellos días cuando podíamos andar tras las vacas cuando iban a los pastos por los valles verdes y los cerros andulantes? Uno podía explorar las relaciones biológicas al andar y a la vez componer un plan de producción larga (sin el teléfono celular) y todavía tener más tiempo antes de que se anocheciera.

Pero, volvamos a la realidad de hoy y la interacción humana(o la falta de ella) en los pasillos de las reuniones. Los semáforos en las intersecciones y las flechas direccionales se necesitaban para acomodar a los productores estudiosos (con los teléfonos celulares a la oreja) mientras pasaban por el laberinto. Cada uno tenía que ir a alguna parte y recoger los detalles en camino. (Había un joven que podía navegar los pasillos y a la vez usar su computadora portátil mientras movía de reunión a reunión.)

Imagínese las vacas con los teléfonos celulares, andando sin rumbo sin un sentido de dirección, hablando a alguien que no está allí. Imagínese los choques porque una vaca no está haciendo caso a los becerros jugando en los pastos. Esta clase de comportamiento es muy común entre los seres humanos y se está haciendo cada vez más ubicuo.

Si una vaca entra un corral y no hay nadie allí, ella no llama. Ella espera. Si decide llamar es sólo una llamada local al corral siguiente. Los productores parecen tener la necesidad de llamar casi inmediatamente después de llegar a cualquier parte. El mundo raras veces cambia, pero siempre hay la necesidad de averiguar.

De la misma manera, nunca he visto una vaca interesada en el mercado ni el tiempo para mañana. Las vacas raras veces viajan, y cuando sí lo hacen, la mayoría de las veces es a distancias cortas. Si piensan tomar un viaje más largo, sólo tienen que obedecer al agente del portón. No hacen ninguna pregunta, porque en realidad no necesitan. El viaje de vuelta nunca es un problema. Están contentas cuando se les da de comer y no esperan ninguna cosa extra donde se alojan. No tienen maletas nunca y alguien tiene que limpiar cuando se van. Tampoco tienen que dejar una propina.

Para nosotros no es tan sencillo. Desde el principio nos preocupamos de todo, incluyendo el

champú, el peine, ropa extra, etc. — una vaca, no. No importa si llueva o si brille el sol, ella está contenta. También los seres humanos tienen que llevar y encargarse de sus propias vitaminas, minerales y otras pociones cotidianas — las vacas, no. Nosotros cargamos, descargamos, cargamos y descargamos y entonces nos vamos. La vaca se carga y se va.

Y, entonces hay un destino. Las vacas se hablan. Todas las recién llegadas se reúnen en una pastura y comparan los apuntes. Las vacas no tienen ningún aparato atado a la cabeza como si estuvieran hablando con alguien. Las vacas saludan a las vacas nuevas con entusiasmo, muchas veces vocalizando el entusiasmo y muchas veces oliendo donde nosotros no lo haríamos.

Por otra parte, nosotros preferimos el contacto por medio del teléfono celular. Si le preguntáramos a la vaca, ella diría que hoy y mañana son iguales. Entonces, ¿Por qué hay que tener prisa? Ella come y no tiene preocupaciones.

Preguntar a la vaca sobre los modelos más nuevos de los teléfonos celulares que tienen más botones que los humanos tienen dedos y yo apuesto que ella no va a contestar. ¿Qué saben las vacas que yo no sé?

Espero que usted encuentre todas sus etiquetas de oreja(caravanas).

Sus comentarios siempre son bienvenidos en www.BeefTalk.com. Para más información, póngase en contacto con el North Dakota Beef Cattle Improvement Association(la Asociación de Mejoramiento de la Carne de Res de North Dakota 1133 State Avenue, Dickinson, ND 58601 o vaya a www.CHAPS2000.com en la Red Internet.

Fuente: Kris Ringwall, (701) 483-2348, ext 103, kringwal@ndsuext.nodak.edu

Redactor: Rich Mattern, (701) 231-6136, richard.mattern@ndsu.edu